

Coordinadora Nacional de Organizaciones de Mujeres Trabajadoras Rurales e Indígenas (CONAMURI), *Sobreviviendo a los transgénicos y las fumigaciones en Paraguay*, Uruguay, Radio Mundo Real (RMR) / Real World Radio (RWR), 17 de diciembre de 2004.



Sobreviviendo a los
transgénicos y las
fumigaciones en
Paraguay

El martes 14 de diciembre, la Coordinadora Nacional de Organizaciones de Mujeres Trabajadoras Rurales e Indígenas (CONAMURI), hizo público un comunicado de prensa en el que denunció que agricultores cultivadores de soja transgénica en el campo paraguayo realizaron nuevamente fumigaciones con agrotóxicos y herbicidas en sus plantaciones. Como saldo de las fumigaciones, además del daño al medio ambiente, la población de tres comunidades rurales e indígenas paraguayas presenta severos daños de salud.

Una vez más CONAMURI se dirige a las organizaciones de derechos humanos, a organizaciones sociales, civiles y populares, del ámbito nacional e internacional y a la ciudadanía en general.

Para continuar denunciando:

Los hechos que afectan a tres comunidades del Departamento del Guairá, Pireca, 9na, Línéz “Y ro’ysa” y la comunidad indígena de “Ñu verá”.

Varios agricultores cultivadores de soja transgénica que utilizan agrotóxicos y herbicidas, han realizado la tercera fumigación de las plantaciones generando graves problemas de salud a niños/as, jóvenes y adultos.

Los afectados más graves por las intoxicaciones fueron las familias de la comunidad indígena de “Un Verá” (de las cuales 6 personas fueron derivadas al puesto de salud de Paso Jova’i con orden a ser enviados para tratamiento a Asunción), además de traer graves consecuencias para el medio ambiente.

Una vez más las plantaciones violan los límites establecidos legalmente para los cultivos, quedando al borde de escuelas y comunidades con plantaciones orgánicas de muchas familias campesinas, que progresivamente se van destruyendo, amenazando la subsistencia alimentaria de cientos de familias campesinas.

Las mismas autoridades son las que violan las ordenanzas dispuestas, demostrando una vez más la impunidad y el avance destructivo sobre nuestros recursos naturales.

Ya fueron reiteradas las denuncias de atropello y atentado contra la vida, solicitando que se detenga las fumigaciones en las comunidades campesinas e indígenas, pero hasta hoy no tuvo efecto.

Hacemos un llamado nuevamente a las autoridades correspondientes y a la ciudadanía.

Solicitamos su apoyo solidario con las comunidades del Departamento de Guairá.

Diciendo no al plan de exterminio de seres humanos progresivamente a través de los agrotóxicos y herbicidas y otros medios utilizados.